

## Caluire-et-Cuire

# Marché de Montessuy : un jeu pour prévenir et dépister le cancer du sein

Ce samedi 7 octobre, dans le cadre de l'événement national Octobre rose, un escape game accompagné d'un stand sur ce même thème était proposé au public.

Cette animation, coordonnée et réalisée à l'initiative de la Ville de Caluire-et-Cuire, est issue d'une collaboration entre les HCL Croix-Rousse, l'Infirmierie protestante et les centres sociaux et culturels de Caluire-et-Cuire, ainsi que des patientes partenaires.

« Quoi de plus efficace qu'un jeu pour permettre d'intégrer l'importance de la prévention et du dépistage du cancer du sein », souligne Nathalie Piazzon, infirmière aux HCL Croix-Rousse et co-créatrice de l'escape game.

## Un scénario de jeu bien adapté à la problématique

Tout au long des trente minutes que dure le jeu, une équipe de participants doit résoudre des énigmes auprès d'une dame fictive au nom de Martin, chez qui un cancer va être détecté d'ici à plusieurs années. Ils partagent leurs découvertes avec



De gauche à droite, sous le chapiteau accueillant le jeu, Cherifa Guenadiz et Carole Cottier des CCS Caluire-et-Cuire, Julie Debeauvais de l'IP, Caroline Gilles, patiente partenaire et Nathalie Piazzon, HCL Croix-Rousse, personnes ayant participé au projet. Photo Jacques Fontes

cette dame, afin qu'elle puisse intégrer les démarches à suivre pour se préserver au mieux.

## L'alcool, l'obésité-surpoids et le tabac les trois premiers facteurs de risque

Au cours du jeu, les participants doivent identifier et classer les facteurs de risque com-

me l'alcool, l'obésité, le tabac. Ils découvrent que l'hérédité et la génétique n'y sont pas étrangères. Sen suit une séquence de sensibilisation à l'autopalpation. Apprendre de fait à mieux se connaître et à déceler un problème. A travers des mots fléchés, les joueurs identifient les personnes à consulter et les

bons gestes à prendre.

La séance s'achève par un débrief au cours duquel sont récapitulés les bonnes démarches à suivre et les personnes à consulter. Y sont exprimés quelques chiffres révélateurs. Ainsi, plus de 60 000 femmes déclarent un cancer du sein tous les ans en France. Une détection

# 60 000

Le nombre de femmes qui déclarent un cancer du sein tous les ans en France.

précoce permet à 99 femmes sur 100 d'être en vie cinq ans après le diagnostic. Le cancer du sein reste la première cause de décès chez la femme.

Associés au jeu, des stands accueillent la Ligue contre le cancer, le CRCDC ou Centre régional de coordination et de dépistage des cancers, la Niaque, association dédiée au rétablissement et au retour au travail, Geneticancer, association destinée à la lutte contre les cancers génétiques et/ou héréditaires. Ces structures ont répondu activement aux questions des passants.

● De notre correspondant Jacques Fontes

Les structures et les personnes ayant participé à cette collaboration autour de l'escape game se sont regroupées pour former le collectif nommé "Concep-Tu-Elles"

## Sathonay-Village

### L'opposition invite à débattre sur le projet de rénovation de la salle des fêtes, ce mercredi



Les élus du groupe d'opposition Agir ensemble pour demain avec de gauche à droite Cécile Polisset, Gilles Bidon, Karine Dalaise et Pierrick Maintigneux. Photo Agir ensemble pour demain

Le groupe d'opposition Agir ensemble pour demain propose un rendez-vous "afterwork citoyen" sur le projet phare du mandat de la majorité : la rénovation de la salle des fêtes en salle multiactivités. Selon Gilles Bidon : « Un budget de 2,6 M€HT avait été acté lors du conseil municipal du 22 juin. Nous avons voté contre, jugeant le projet surdimensionné et non abouti. Quid du stationnement, de la protection contre les nuisances sonores... ».

Mais il n'y a pas que le fond du projet qui questionne les élus minoritaires... Il y a la forme également. Toujours selon l'élu : « Les habitants espéraient une réunion publique afin d'échanger de

vive voix avec les élus et avoir la possibilité de faire part de leurs inquiétudes ou même de leur soutien. C'est en tout cas ce qu'on leur avait promis dans le dernier Sathomag... Que nenni ! A quoi avons-nous eu droit à la place ? Une exposition avec deux planches de croquis et une grossière animation vidéo présentant le futur équipement. Alors communication ou parodie de communication ? Nous ne sommes pas contre la rénovation de cette salle mais nous réclamons, a minima, la communication du plan de financement. »

\*Afterwork-Citoyen, ce mercredi 11 octobre, à 19 heures, au bar Chez Héloïse.

# SATORIZ

## MAGASINS BIO

### VAULX-EN-VELIN & CALUIRE

du 09 au 28 oct. inclus

# 5€ de remise immédiate

# tous les 50€ d'achat

sur présentation de ce bon en caisse

C.éal des 7 chemins — 69120 VAULX-EN-VELIN  
100 avenue Général Leclerc — 69300 CALUIRE-ET-CUIRE